

ABSTRAK

Ajeng Susila. 12070148. Skripsi. Perubahan Sistem *Batobo Konsi* di Nagari Lubuk Tarok Kecamatan Lubuk Tarok Kabupaten Sijunjung. STKIP PGRI Sumatera Barat. Padang. 2016.

Masyarakat sebagai suatu sistem senantiasa mengalami perubahan. Salah satu bentuk perubahan yang terjadi adalah sistem pertanian masyarakat di Nagari Lubuk Tarok yang terletak di Kecamatan Lubuk Tarok yang dikenal dengan istilah *batobo konsi*. *Batobo konsi* artinya bekerja secara bersama dalam mengolah lahan sawah atau ladang. Bentuk perubahan yang terjadi di dalam sistem *batobo konsi* yaitu: perubahan pada anggota kelompok, perubahan dalam kegiatan kelompok, perubahan dalam penggunaan hiburan, serta perubahan pada penggunaan jasa tenaga kelompok. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor penyebab berubahnya sistem *batobo konsi* dan dampaknya terhadap anggota kelompok *batobo konsi* di Nagari Lubuk Tarok Kecamatan Lubuk Tarok Kabupaten Sijunjung.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori perubahan sosial dari Marvin Harris yaitu Teori Materialisme. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan tipe deskriptif. Informan penelitian adalah *niniak mamak*, ketua dan anggota kelompok *batobo konsi*, dan masyarakat yang menggunakan jasa tenaga kelompok *batobo konsi*. Pemilihan informan menggunakan teknik *purposive sampling* dengan jumlah informan 20 orang. Jenis data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Metode pengumpulan data dilakukan dalam 3 tahap yaitu 1) observasi (non-partisipan), 2) wawancara mendalam, 3) studi dokumen. Unit analisis data adalah kelompok. Analisis data menggunakan model analisis interaktif Miles dan Huberman yang mencakup tiga tahap yaitu : 1) reduksi data, 2) penyajian data, 3) verifikasi/penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan faktor penyebab berubahnya sistem *batobo konsi* di Nagari Lubuk Tarok yaitu 1) Tidak efisien waktu; 2) Rendahnya minat menjadi anggota *batobo konsi*; 3) Pergeseran orientasi *batobo konsi*; 4) Tidak ada anggota yang terampil memainkan talempong. Dampak berubahnya sistem *batobo konsi* terhadap anggota yaitu: 1) kurangnya rasa kebersamaan antar anggota, 2) Menambah pendapatan anggota.

